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Göttingen, 11.09.2014 
 

 

 
 

Anfrage an die Verwaltung: (zur Ratssitzung am 26.9.2014) 
 

Seit 2010 pflegt die Stadt Göttingen eine Kooperation mit der Stadt Nanjing. 

 

Im    Mai   2012   fand   im   Alten   Rathaus   ein   Podiumsgespräch    mit   dem   Titel „Heraus-

forderung China“ statt. In seinem Grußwort  stellte OB Meyer die Frage, wie man Menschenrechts-

verletzungen mit einer  Kooperation in Einklang bringen könne.  Er sehe einen Ausbau der Bezie-

hungen nur langfristig in Form von  kleinen Schritten. 

zahl  von   chinesischen  Studenten  an  der  Universität Göttingen.  Diese  würden  das  hier  Ken-

nengelernte  zurück  nach  China  tragen  und somit    dort   zum   Wandel   beitragen.   Mar-

kus   Löning   sagte,   wenn    man   eine Veränderung in China wünsche, dann bliebe nur der mü-

hevolle  Weg des „Wandel durch Annäherung“. 

 

Aus Anlass der Gründung des „Akademische  Konfuzius-Instituts“ (AKI) bitten wir um Auskunft 

zum Stand der Beziehungen zum Kooperationspartner Nanjing: 

 

 Sind  seit  Begründung  der  Kooperation  2010  erkennbare  Fortschritte  in  den Beziehun-

gen zu erkennen? 

 Lassen   sich   Veränderungen   in   der   Menschenrechtsfrage,   die   auf   den  Kooperati-

onsvertrag zurück zu führen wären, erkennen? 

 Wie hat sich die Zahl der chinesischen Studenten seit 2010 entwickelt? 

 Wie hat sich die Zahl Göttinger Studenten in Nanjing seit 2010 entwickelt?  

 Gibt  es  neben  dem Hainberg-Gymnasium, das  2012  genannt  wurde,  noch weitere Schu-

len, die eine Partnerschaft nach Nanjing pflegen? 
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 Sind   alle   im   Kooperationsvertrag   genannten   Felder   (Wirtschaft,   Bildung, Wissen-

schaft, Kultur, Sport) inzwischen bedient worden? 

 Wie haben sich einzelne Felder seit 2010 entwickelt? 

 Haben  sich  weitere  Felder  seit  2010  ergeben,  die  man  zuvor  nicht  geplant hatte? 

 Welche   Pläne   aus   Nanjing      liegen   für   die   zukünftige   Entwicklung   der Koopera-

tion hier in Göttingen vor? 

 Welche    Pläne  aus  Göttingen  liegen  für  die  zukünftige  Entwicklung  der Kooperation 

vor? 

 Welche  Wünsche   der   vergangenen   vier   Jahre   konnten   nicht   umgesetzt werden? 

 Welche aktuellen Projekte zur Kooperation sind zurzeit in Bearbeitung? 

 

 

 

 

 
 
 

 
 
 

 
 

 


